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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Heimann, Hubert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Blüm, Johannes     
Born, Jürgen     
Friedrich, Karl-Heinz     
Dr. Heimann, Axel     
Jayme, Nadine     
Jung, Dieter     
Maier, Ulrike     
Schwarzer, Torsten     
Schwedass, Helgi     
Schwickerath, Marco     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bennemann, Gerd     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung durch den Landesbetrieb Mobilität zum Thema"Knotenpunkt" 
 
Anträge 
 
2. Zusammenlegung der Bushaltestellen Mainz-Ebersheim Töngeshof  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
3. „Revitalisierung“ Kinderspielplatz Dresdener Straße (CDU) 
 
Beschlussvorlage 
 
4. 12. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs-
satzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 26. November 2018 

 
Anfragen 
 
5. E-Ladestation für KFZ E-Mobilität in Mainz Ebersheim (CDU) 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Fußgängerüberwege in Ebersheim (SPD) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1229/2021 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 7.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1521/2021 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN), 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Termin Ortsbeiratssitzung am 13.09.2022 
 8.2. Gesamtkonzept Grundschule/ Schulgelände 
 8.3. Weitere Mitteilungen 
 
9. Stadtteilmittel 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Da Frau Odenweller an der heutigen Sitzung verhindert ist, übernimmt Herr Hubert Heimann  
als stell. Ortsvorsteher den Vorsitz. Er eröffnet um 19.00Uhr die Sitzung und stellt fest, dass 
form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung durch den Landesbetrieb Mobilität zum 

Thema"Knotenpunkt" 
 
Aufgrund terminlicher Überschneidungen konnte keine Berichterstattung erfolgen. Diese wird 
in einer der nächsten Sitzungen nachgeholt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Zusammenlegung der Bushaltestellen Mainz-Ebersheim Töngeshof 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0106/2022 

 
Herr Born begründet den Antrag für die Antragssteller. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirats wird dies begrüßt. Man habe bei den damaligen Planungen 
bereits die Aufteilung der Haltestellen für eher problematisch erachtet.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig bei einer Enthaltung verabschiedet.   
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Punkt 3 „Revitalisierung“ Kinderspielplatz Dresdener Straße (CDU) 
Vorlage: 0379/2022 

 
Herr Schwarzer begründet den Antrag der CDU.  
                                                                                                                                      
Dieser wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlage                                                     
 
 
 

Punkt 4 12. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher 
Straßen in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungs-
gebühren (Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt 
geändert durch Satzung vom 26. November 2018 
Vorlage: 0010/2022 

 
Herr Heimann erläutert den Anwesenden kurz, um was es in der Satzungsänderung geht und 
welche Straßen betroffen sind.  
                                                                                                                                      
Anschließend empfiehlt der Ortsbeirat im Rahmen der Anhörung mehrheitlich die als Anlage 
beigefügte 12. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in 
der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungssatzung) 
vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 26. November 2018, zu beschließen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 5 E-Ladestation für KFZ E-Mobilität in Mainz Ebersheim (CDU) 
Vorlage: 0093/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 6.1 Fußgängerüberwege in Ebersheim (SPD) 
Vorlage: 1012/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung bedauernd zur Kenntnis. 
 
Es war der Wunsch vieler Eltern, im Rahmen der Schulwegsicherheit dort einen 
Fußgängerüberweg einzurichten.   



   6 

 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1229/2021 SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim; 
hier: Einmündung Senefelderstraße/Töngesstraße 
Vorlage: 0014/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1521/2021 (BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN), Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
hier: Entwicklung einer Konzeption für die Gestaltung eines 
Ortsmittelpunktes 
Vorlage: 0101/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Termin Ortsbeiratssitzung am 13.09.2022 
 
Herr Heimann gibt den Anwesenden den Termin der Ortsbeiratssitzung im September 
bekannt. Diese soll am 13.09.2022 stattfinden. Hier kommt jedoch der Einwand, dass es sich 
um den Kerbedienstag handelt und die Töngeshalle an diesem Tag belegt ist. Eine Sitzung wäre 
somit nur in dem Sitzungsraum der Ortsverwaltung möglich. Weiterhin bittet man darum, die 
Sitzung dann zu einem früheren Zeitpunkt stattfinden zu lassen.  
 
Der Ortsbeirat würde es begrüßen, wenn der Termin evtl. noch einmal verschoben werden 
könnte.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Gesamtkonzept Grundschule/ Schulgelände 
 
Herr Heimann informiert die Anwesenden darüber, dass die Verwaltung bereits mit der 
Schulleitung in Kontakt steht und nun in die Planungen einsteigt. Diese werden zu gg. Zeit mit 
dem betroffenen Personenkreis besprochen werden. Es wird noch einmal ausdrücklich 
daraufhin gewiesen, dass der Ortsbeirat hier kein Mitspracherecht hat.  
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird der Einwand vorgebracht, dass die zwei Projekte 
“Grundschule” und “Neubau Schulturnhalle”, getrennt voneinander gesehen werden. Dies 
erachtet man als nicht sinnvoll.   
 
Der Vorsitzende weist daraufhin, dass man die Hallenplanung jetzt ihren Gang gehen lässt, 
damit diese zügig umgesetzt werden kann und nicht durch die Neugestaltung der Grundschule 
verzögert wird.  
 
Weiterhin wird vorgetragen, dass die Schülerzahlen weiterhin steigen und die Verpflichtung auf 
eine komplette Versorgung der Schülerinnen und Schüler kommen wird. Man muss sich 
Gedanken darüber machen, in welcher Form die Betreuung weiter ausgestaltet wird.  
 
Herr Heimann betont, dass es sich hier um ein pädagogisches Konzept handelt, bei dem der 
Ortsbeirat kein Mitspracherecht hat.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Weitere Mitteilungen 
 
Herr Heimann informiert darüber, dass ein Vor-Ort-Termin von Frau Odenweller und Herrn 
Bürgermeister Beck stattgefunden hat. Die Jugendlichen aus Ebersheim kamen mit dem 
Wunsch auf die Vorsitzende zu, einen “Pumptrack” in Ebersheim zu errichten. Die Halfpipe 
wurde abgebaut und auf den Spielplätzen sind sie meist auch nicht erwünscht. Aus diesem 
Grund hat die Ortsvorsteherin den Wunsch an die Verwaltung weitergetragen. Aktuell ist man 
dabei, nach einem geeigneten Platz zu suchen, auf dem ein solcher Pumptrack realisiert werden 
kann. Frau Odenweller wird den Ortsbeirat dann entsprechend informieren.  
 
Herr Heimann setzt die Anwesenden weiterhin darüber in Kenntnis, dass die Gelder aus der 
Erbschaft entsprechend angelegt wurden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert über die Höhe der Stadtteilmittel.  
 
Man beschließt, den von Seiten der Katholischen Pfarrgemeinde St. Laurentius eingereichten 
Antrag zur Unterstützung bei den Reparaturkosten für das Glockengeläut in der nächsten 
Sitzung zu behandeln. 
 
Herr Blüm nimmt nicht an der Beratung teil.   
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Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohnerinnen und Anwohner erfolgen folgende Wortbeiträge: 
 
- Besteht die Möglichkeit, zur Ausrichtung einer Kerb Fördergeld von der Stadt oder vom Land 

zu erhalten? 
 
- Frau Render informiert, dass die Verwaltung zugesagt hat, in ca. 6 Monaten über die 

Planungen bzgl. der Grundschule und Schulsporthalle zu informieren. 
 
- Ist es möglich, die Grundschule bereits vor 2026 in eine Ganztagsschule umzuwandeln und 

welche Konzepte würde die Stadt hier mittragen? 
 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Hubert Heimann gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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